

FRITZ DE LA ORTA, GUSTAVO OTTO. *Manual para la catalogación, identificación y codificación de documentos*. Pról. de Abraham Zacarías El Azar, México, D. F., UNAM. Dirección del Patrimonio Universitario. Departamento de Bienes Artísticos y Culturales, [s.f.], 47 p., ficha modelo, 22 cm.

Actualmente la catalogación de documentos requiere, no sólo de un criterio común, sino de una manera rápida y sencilla de clasificación. El Dr. Otto Fritz de la Orta en colaboración con otras instituciones, propuso y analizó a base de mesas de trabajo, una ficha de inventario y una metodología para unificar los criterios de registro, control, sistema de catalogación y codificación de documentos.

Los resultados de estas mesas de trabajo, se publicaron en un folleto con un prólogo del Director del Patrimonio Universitario, diez apéndices y una ficha inventario modelo.

Este sistema propone llenar la ficha inventario a base de un código de dígitos asignado a cada uno de los datos de identificación, datos que van desde la identificación de la Institución mayor o entidad federativa, hasta la fecha en que se está llenando la ficha.

Este tipo de codificación pretende no requerir ningún entrenamiento previo, ya que el mismo manual a través de los apéndices guía claramente al lector en la forma de clasificación codificada de este sistema.

No hay duda alguna de la importancia que tiene este sistema de codificación para la clasificación de documentos. Ojalá los resultados de estas mesas de trabajo se vean muy pronto.

FRANCISCO DURÁN

LÓPEZ PIÑERO, J. M., M. PESET REIG y L. GARCÍA BALLESTER, *Bibliografía histórica sobre la ciencia y la técnica en España*. Colaboración de Ma. Luz Ferrada, y J. R. Zaragoza Rubira. 2 v. Valencia-Granada, Secretariado de Publicaciones de la Universidad, 1973. (Cuadernos Hispánicos de Historia de la Medicina y de la Ciencia, XIII).

Rica y variada, si bien poco conocida, la ciencia española ha cargado ya demasiado tiempo con el sambenito de su debilidad histórica y ha sido traída y llevada en enojosas polémicas que, en general, poco han aportado para su comprensión. En los últimos tiempos un grupo nuevo de historiadores de la ciencia española ha ido mostrando, mediante estudios acuciosos e inteligentes, la importancia que tiene en el contexto de la historia universal. Buenos ejemplos de esta corriente de valoraciones serenas son los tres autores de la *Bibliografía* que aquí se comenta.

El trabajo que ahora ofrecen, ha de ser muy bien recibido por todos cuantos se ocupan de la ciencia española e hispanoamericana en su dimensión histórica. Dicen los autores sobre los alcances de su labor:

El criterio utilizado ha sido incluir las llamadas "ciencias de la naturaleza" y sus aplicaciones de tipo técnico, a excepción de la medicina y la farmacia, fundamentalmente porque ya cuentan con los inmejorables repertorios bibliográficos de Granjel, Roldán y Valverde. Nuestra intención ha sido recoger los estudios de utili-